

06. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales vom 16.11.2023

TOP: Ö5

Informationen und Anfragen

Herr Dorff informiert, dass die Baumaßnahmen im Kinder- und Jugendhaus „Center“ Mitte Dezember fertiggestellt sein werden, ergänzend wird das Haus noch mit Möbeln ausgestattet.

Frau Dr. Tschäpe fragt, ob eine Besichtigung des „Centers“ geplant ist. Frau Köhler antwortet, dass es hierzu später noch Ausführungen geben wird.

Frau Köhler berichtet aus dem **SG Wohngeld**, dass, da die Schließzeit der Wohngeldbehörde im September sehr zielführend war, eine weitere Schließung des Wohngeldbereichs für den Bürgerverkehr für 3 Tage vom 11. - 13.12.23 geplant ist. Dieser Zeitpunkt liegt kurz vor dem Zahllauf, so dass zu erwarten ist, durch die Schließung viele Antragsarbeiten zu schaffen.

Weiter informiert Frau Köhler aus dem **SG Soziale Dienste**, dass das Übergangswohnheim derzeit mit 17 Personen und die Notwohnung mit 2 Personen belegt und damit sehr gut ausgelastet sind. Die Frauenschutzwohnung ist derzeit mit 3 Frauen und 6 Kindern belegt, es gibt eine weitere Aufnahmeanfrage. Frau Köhler gibt einen Hinweis aus der Seniorenvertretung weiter, dass die Stadtküche Wernigerode ihr Angebot „Essen auf Rädern“ eingestellt hat, Hintergrund ist, dass die Assieten zu teuer geworden sind. Es werden nun Alternativen für eine mobile Essensversorgung für Senioren gesucht, um Anregungen und Ideen wird gebeten.

Frau Köhler stellt Sanja Schlicht vor, die ab 01.10.23 wieder bei der Stadt Wernigerode als Sachgebietsleiterin Stadtjugendpflege arbeitet. Frau Schlicht berichtet aus dem **SG Stadtjugendpflege**, dass zurzeit in allen Jugendtreffs Vorbereitungen für den Winter getroffen werden, da die Treffs in den Wintermonaten stärker frequentiert werden. So wurden in den letzten Monaten unter aktiver Mitarbeit der Kinder und Jugendlichen die Jugendtreffs Harzblick und Silstedt renoviert.

Weiter berichtet sie, dass während der Herbstferien folgende Aktionen der Stadtjugendpflege stattgefunden haben:

- Nachtwanderung mit Jugendlichen (Kinder- und Jugendhaus „Center“)
- Nachhilfeprojekt (Kinder- und Jugendhaus „Center“)
- Ausflug in die Skaterhalle Braunschweig (Streetwork)
- Fahrt in den Heidepark (Jugendtreff Harzblick)
- Besuch der Eis-Disko in Schierke (Jugendtreff Harzblick)
- Besuch des Bürgerparks (Jugendtreff Harzblick)
- Angeln (Jugendtreffs Benzingerode und Silstedt)
- Besuch im „Kängoroom“ Bad Harzburg (Jugendtreff Benzingerode)

Folgende weitere Aktionen sind geplant:

Im November:

- Hüttenübernachtung in der Skihütte (Jugendtreffs Harzblick, Jugendtreff Silstedt)
- Herbstputz auf dem Kirchengelände / Fichtenbrennen (Jugendtreff Silstedt) - beide Aktionen jeweils in Kooperation mit der Jugendfeuerwehr Silstedt, dem Schützenverein Silstedt und dem Spielmannszug Silstedt

Im Dezember:

- Hüttenübernachtung in der Skihütte (Jugendtreffs Silstedt und Benzingerode)
- Beteiligung der Jugendtreffs an den Weihnachtsmärkten (Jugendtreffs Silstedt und Benzingerode)
- Nachtturniere für Kinder und Jugendliche – Volleyball und Fußball (21./22.12.23)
- „Notöffnung“ der Treffs / Streetwork zwischen den Jahren – 1 Weihnachtsaktion pro Tag, z.B. Wintergrillen
 - o 27.12.23 Jugendtreff Harzblick + Streetwork
 - o 28.12.23 Jugendtreffs Silstedt und Benzingerode + Streetwork
 - o 29.12.23 Kinder- und Jugendhaus „Center“

Frau Eilert fragt, wie viele Jugendliche den Jugendtreff Harzblick besuchen und wie der Altersdurchschnitt ist.

Frau Schlicht antwortet, dass in den letzten Wochen durchschnittlich 25 - 40 Kinder und Jugendliche täglich den Jugendtreff Harzblick besuchen. Sie erläutert, dass es eine große Gruppe Kinder am Nachmittag ist, ab 18 Uhr und insbesondere an den Wochenenden kommen mehr Jugendliche und junge Erwachsene hinzu, deren Anzahl sich in der letzten Zeit insbesondere durch den Einsatz im Rahmen des Streetworks (Inklusion von Straßencliquen) noch weiter erhöht hat. Besonders viele Besucher hat der Jugendtreff an Tagen mit Hallenzeit in der Harzblickturnhalle.

Frau Eilert fragt, wie lange der Jugendtreff Harzblick geöffnet ist.

Frau Schlicht antwortet, von Montag bis Donnerstag ist der Treff bis 21:00 Uhr geöffnet, freitags bis 22:00 Uhr.

Frau Kirsche informiert aus dem **SG Kindertageseinrichtungen** zur personellen Besetzung, dass ab 01.12.23 zwei neue MA und zum 01.01.24 ein weiterer neuer MA eingestellt werden. Sie berichtet, dass in den Kitas jetzt Lampionumzüge und Herbstfeste stattgefunden haben. Aktuell wird die ehemalige „Zwergentafel“ wiederbelebt mit dem neuen Namen „Wichtelhaus“, dazu gibt es ein Wichtelhäuschen auf dem Weihnachtsmarkt, in dem Kita-Kinder immer mittwochs, donnerstags und freitags Märchen erzählt, 1 Getränk, Lebkuchen oder eine Fahrt mit der Eisenbahn auf dem Weihnachtsmarkt gesponsert bekommen. Frau Kirsche informiert weiter, dass am 11.11.23 die Einweihung des Neubaus der Kita in Silstedt mit Einweihung des Sportplatzes Silstedt stattfand. Zurzeit werden in allen Kitas die Betreuungsbedarfe für die Zeit vom 27. – 29.12.23 erhoben, bisher wurden für 5 Krippen-, 5 Kindergarten- und 27 Hortkinder Betreuungsbedarf angemeldet.

Herr Dr. Ellendt bittet um kurze Info zu den Vorkommnissen in der Kita „Musikus“. Frau Köhler verweist diese Anfrage in den nichtöffentlichen Teil der Sitzung.

Frau Hofmann und Frau Köhler berichten über die Aktionen zum „Orange Day“ („Internationaler Tag gegen Gewalt gegen Frauen“), die ab 10.11.23 laufen. Gemeinsam mit den Mitarbeiterinnen des SG Soziale Dienste, dem Frauenzentrum und der Stadtjugendpflege wurden in der Innenstadt orangefarbene Schals verteilt, Postkarten und kleine Materialien, die in den Geschäften zum Verteilen ausliegen, kommen gut an. Am 23.11.23 wird eine Flagge am Rathaus gehisst. Jugendliche aus dem Kinder- und Jugendhaus „Center“ fertigen ein Banner an, das in einer Presseveranstaltung mit dem OB Herrn Kascha am 25.11.23 am Zaun des „Centers“ präsentiert wird.

Frau Hofmann möchte auf eine Veranstaltung in Kooperation mit der Hochschule Harz aufmerksam machen: Am 23.11.23 findet im Kreativraum in der Marktstraße eine Lesung mit der Autorin Alexandra Zykunov statt. Anmeldungen hierzu sind über Frau Hofmann noch möglich.

Frau Köhler informiert, dass am 15.11.23 – unabhängig von der aktuellen Problematik in der Kita „Musikus“ – die Auftaktveranstaltung „Regionales Netzwerk Kinderschutz im Altlandkreis Wernigerode“ stattgefunden hat. Sie wurde sehr gut angenommen und zählte ca. 35 Besucher, darunter Mediziner, Rechtsanwälte sowie Mitarbeitende des Jugendamtes. Ziel des Netzwerkes Kinderschutz ist es, sich näher kennenzulernen, Verantwortlichkeiten und Zuständigkeiten im Kinderschutz klar aufzuzeigen und diese Informationen für den Bedarfsfall bereitzustellen. Es sind 2 x jährlich Treffen geplant, der nächste Termin ist am 15.05.23.